
⾃2011年成⽴以來，不同時期的協進會⾯對著林林總總的問題，由確⽴
會內制度、積累活動經驗、鞏固⽂化實⼒，⾄今更有不少會員在各個專

⻑範疇內，向各界推動廣及保育潮州⽂化，可謂發光發亮。

三年過去，我們各⼈⾯對了前所未有的疫情困境，感謝由徐嘉興會⻑帶

領我們上⼀屆的⼀眾理事，以不同⽅式努⼒維繫會員間的情誼，各司其

職，令協進會這「⼀家⼈」的關係更親密，更值得珍惜，實在難得。

所以，我們⼀直以為，最重要的，是組成協進會的⼈。

感激以往各任理事會、會員們、許百堅⽼師以及各界友好團體的不斷⽀

持、合作和⿎勵。我們今屆將計劃舉辦更多不同形式的會員活動，同時

透過尋求與各團體合作，⾯向公眾，推廣潮州⼈的⾵俗⽂化，⿎勵使⽤

和積極學習潮州話。會內事務⽅⾯，亦將提升更⾼透明度、財政上量⼊

為出，同時⿎勵會員們積極參與，開放更多意⾒渠道，甚⾄⼀同組織活

動，以及監察我們。

推廣⽂化的⼯作從不容易，還需⼤家繼續⼤⼒相輔，⼀同砥礪前⾏。

㩼謝各位

⾹港潮汕⽂化協進會
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很⾼興能與協進會⼀同踏⼊第⼗⼆個年頭。
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方健恩
祖籍普寧，蘇屋村⻑⼤，⾃幼跟隨祖⺟穿梭各類潮汕

⼈宗教場所、認識「⽼姨阿叔」。因⽗親經營「汕頭

藥⾏」關係，不時「過海」打滾西營盤、荷李活道⼀

帶。其後於澳洲留學回港，⺟親在報章上看到許⽼師

的潮語班廣告，故嘗試報讀並正式學習潮州話。在感

受協進會朋友們熱誠的同時，亦漸漸愛上潮州⽂化。

驟然發現，原來早已和潮汕結下不解緣。
會長會長

馬淑貞
祖籍潮陽，是在⾹港出⽣及成⻑的潮州⼈。⼩時候⽣

活的地⽅，有不少街坊都是潮州⼈，故對潮州的習

俗、⽂化，略知⼀⼆。但當時的我，卻對此不感興

趣。直⾄近年，開始了解潮州⽂化，是承傳了中原古

漢⽂化，⽽潮語亦有不少古雅的詞彙，因此報讀了潮

語班學習潮語。這次能成為⾹港潮汕⽂化協進會的理

事，定必盡⼒為會及會員服務，協助會推廣潮汕⽂

化。秘書秘書

孫少玲
祖藉揭陽，出⽣於⾹港，⾼中時隨⽗⺟移居加拿⼤，

⼤學畢業後返回⾹港定居。於⾹港城市⼤學⼯作多

年，現職研究資助處副處⻑。因為參加潮話班⽽認識

協進會及很多「⾃⼰⼈」！我喜歡美⻝和旅遊，努⼒

平衡⼯作及家庭需要，享受⼈⽣。

坦⾔對中國⽂化及歷史、潮汕⽂化認識甚淺，希望通

過參與潮州⽂化活動增加知識。加⼊協進會理事會旨

在盡綿⼒服務會員，分擔會務⼯作，開源節流，令協

進會可持續發展。司庫司庫

我們的團隊我們的團隊介紹
返！



許進興

六⼗四歲，祖籍揭陽。⾹港出⽣。中學預科畢業後

加⼊當時的皇家⾹港警察隊，服務三⼗⼀年後退

休，時為⾼級督察。退休後，⼀直做義⼯服務社

會。近⼗多年，為懷智弱能中⼼及慈⼭寺做義⼯服

務，期間曾獲多次傑出義⼯奬。2018年在城⼤進修
潮語課程後，成為協進會永久會員。2019年開始成
為協進會理事，負責會員事務⼯作⾄今。本⼈亦為

通德學校校董、校友會主席及元朗區潮州同鄉會會

董。協進會今屆選舉連任成功，盼能繼續為協進會

服務。

我們的團隊我們的團隊介紹返
！

會員事務會員事務

徐嘉興

在⾹港出世的潮州揭陽⼈。⾃細在内有呾潮州話，

所以我呾潮州話算做𠀾孬。我⾃細也有睇潮州戲，

到現在也有睇。以前我是⾹港潮汕⽂化協進會會

⻑、錦⽥⼋鄉⼤江埔潮僑盂蘭會總理、⾹港園境承

造商協會主席。從事園藝綠化⼯作，超過 42年，
持有樹藝師及園藝師證書，善⻑移植⼤樹，最貴的

兩棵，⼀棵⼯程為 550萬，最貴的⼀棵為 650萬。

現在已退居幕後，因為要更多年⻘⼈發揮。現在被

潮協推選為理事，負責外務。順祝各位有⾝體健

康、家庭幸福。

外務外務



劉美鳳
祖⽗是潮陽⼈，過番到⾺來西亞。外祖⽗是饒平

⼈，過番到新加坡。從⼩懂說潮州話。我在新加坡

出世、讀書。也曾在英國受教育及⽣活近⼗年。由

於爸爸曾在英國和愛爾蘭和歐洲有⽣意，我中學⾄

到結婚⽣⼦期間都經常英、愛兩地去。在⾹港住了

三⼗年，曾在不同機構當過教師：中學、明愛夜校

教成⼈英語、⻘年會和中華⻘年會教英⽂、普通

話、電腦應⽤Word & Excel。現在是幾間公司董事
之⼀。其中公司經營安裝不同安防系統、電動⾞閘

等。為不同多間私⼈機構、學校和政府部⾨安裝。

曾在泰國設廠，有參展經驗。喜歡學習語⾔、交

友、歷史⽂化、嘗試新事物。很開⼼認識這麽多潮

州兄弟姐妹，以及能接觸到更多⾃⼰祖先的⽂化，

希望能為這⽂化傳承下去。

我們的團隊我們的團隊介紹返
！

文化推廣文化推廣

周英豪

⾹港出⽣，祖籍澄海西⾨，已屆退休之齡，從事造

船⾏業的"粗、⼤、重"設備供應。我以潮州⼈為
榮，熱衷參與潮州⽂化活動，包括盂蘭節、潮州⼤

鑼⿎隊、潮劇及潮樂演出的義⼯，近年努⼒惡補潮

語及學習潮州⾳樂 。

成為協進會的理事後積極參與籌劃各項活動，主要

負責編輯及維護網站的⼯作，2020年完成了"作⽥
⼈"網⾴，給我帶來莫⼤的滿⾜感。

除潮州⽂化外，我亦喜歡傳統中國⽂化、品嚐美

⻝、旅遊和運動。

編輯編輯


